



Proyectos Emergencia Social



CÁRITAS LEÓN

Mantenemos el sostenimiento del economato social en el barrio del Crucero, uno de los barrios más necesitados de la ciudad.

Este es uno de nuestros proyectos más importantes y satisfactorios. Este año han sido 150 familias y 567 personas atendidas.



ASOCIACIÓN LEONESA DE LA CARIDAD



Seguimos colaborando con ASLECA con la aportación para la compra de 20.000 barras de pan, las necesarias para todo el año. Este centro, gestionado por las Hermanas de la Caridad atienden a unos 150 usuarios diarios.

AYUDA DE EMERGENCIA NECESITADOS DE LA COMARCA DE BOÑAR Y LA VECILLA

Desde que iniciamos la ayuda, hemos mantenido la colaboración. Trabajamos con los empresarios locales para asistir a las familias y personas mas necesitadas.

CRUZ ROJA_LEÓN



La ayuda a Cruz Roja en este ejercicio 2023, al igual que en el anterior, hemos colaborado con productos de primera necesidad y, además, hemos procedido desde la Fundación CEPA (en colaboración con el Banco Santander y la aportación de algunos empleados) a la entrega de material escolar para Cruz Roja, con la que un buen número de niños podrán ir equipados al colegio en el curso 2023/24.





Proyectos Educativos y culturales



PROGRAMA BECAS USA

Este año tres estudiantes becadas por nuestra Fundación han estado cursando sus estudios en U.S.A: Dña. Ariadna Fernández, Dña. Helena Rodrigo y Dña. Judit Sierra. Estas alumnas del IES PABLO DIEZ de Boñar finalizarán su estancia académica a mediados de 2024



UNIVERSIDAD DE LEÓN

Sigue becado con un contrato predoctoral con temática relativa a la emigración leonesa, D. Adrián Ocaña, su estudio creará, además, un archivo genealógico vivo para consultas. Por otro lado seguimos colaborando con becas para estudiantes de grado y hemos participado en dos cursos de verano sobre Migraciones Contemporáneas y sobre Ciudadanía en el exterior.

IMMUNE CODING INSTITUTE



Es el tercer año que financiamos una beca a un alumno leonés para cursar “Computer Entrepreneurship Bachelor” en las instalaciones que tienen en Madrid. D. Rodrigo Librán es un alumno procedente de Camponaraya (León) que está aprovechando muchísimo la beca.

MEMORIA DE ACTIVIDADES

www.fundacioncepa.org



FUNDACIÓN DÁDORIS

Nuestras becadas para el curso 2023/2024 son
Dña. Ainara Gómez y Lucía García Villegas.



FUNDACIÓN LO QUE DE VERDAD IMPORTA

El 4 de marzo celebramos en el Auditorio Ciudad de León el Congreso de la Fundación LO QUE DE VERDAD IMPORTA. El éxito fue absoluto, con un lleno total y 800 asistentes de centros educativos de León capital, de la provincia. Tuvimos tres ponentes excepcionales:

- Pepe Romano.
- Bosco Gutiérrez Cortina.
- Miriam Fernández.





CÓDIGO ACTIVO

Hemos colaborado con dicha asociación con 5 talleres mensuales (4 de Scratch y 1 de Python), gratuitos, en abierto, en León, con tutores estudiantes de ingeniería de informática, bajo un acuerdo beca con la Escuela de Ingenierías de la Universidad de León.

CEIP CRA LAGUNA DALGA (León)

Colaboramos este curso escolar con este centro para su renovación de material informático.

POLITICAL NETWORK FOR VALUES

Hemos apoyado a dicha entidad para conseguir implementar en las agendas legislativas de los gobiernos propuestas legislativas necesarias como son: leyes a favor de la vida, de protección a la infancia, de protección a la familia y, en definitiva, colaborar en la defensa de los valores fundamentales cuyo decálogo de compromisos por la dignidad humana y el bien común se firmó en la IV cumbre trasatlántica de representantes políticos y sociedad civil celebrada en budapest el pasado mayo EN Budapest.





IGLESIA PEDRÚN DE TORIO (León)

Hemos subvencionado el proyecto que tenía por objeto la definición de todos los elementos que compondrán la instalación eléctrica en B.T. correspondiente a un edificio destinado a Iglesia en Pedrún de Torío .

Se trata de un local incluido en el grupo de locales de reunión, trabajo y usos sanitarios descritos en la ITC-BT-28 (Instalaciones en locales de pública concurrencia) del Reglamento Electrotécnico de Baja Tensión.

Asímismo, se ha cambiado el depósito de gasoil para el uso de la calefacción del edificio.





MUSEO DE LA EMIGRACIÓN LEONESA _ MeL

Iniciamos el año con la exposición “Belenes del Mundo”, cuya recaudación, como hemos comentado, fue para la Asociación Leonesa de la Caridad.

En el mes de febrero, se nos hizo entrega del Diploma de Calidad del Sistema Integral de la calidad turística en destinos - SICTED” que otorga la Secretaría de Estado de Turismo junto con la Federación de Municipios y Provincias.

Y coincidiendo con el fin de semana previo a Carnaval, realizamos talleres infantiles dentro del ciclo “Pequeño México”.

El 4 de abril dimos inicio a nuestras visitas guiadas, en las que se pueden ver nuevos espacios como la Galería o Sala de Fumar, el comedor de los Pérez y la Sala de Música. Son visitas con una duración aproximada de una hora y hay tres pases por la mañana y dos pases por la tarde.

Además, coincidiendo con el Día de los Museos, organizamos la actividad “Guía por un Día” en la que los niños de los colegios Maristas, Peñacorada y Leonés visitaron el Museo e hicieron de guías para sus compañeros.

MEMORIA DE ACTIVIDADES

www.fundacioncepa.org



El pasado 27 de mayo, realizamos un nuevo taller del ciclo “Pequeño México” con una temática muy especial como es el Taller de pintura de Alebrijes.

El día 22 de junio celebramos el Homenaje al Emigrante Leonés y en la I Feria del Emigrante Leonés, que tuvo un éxito rotundo.

En el Homenaje al Emigrante Leonés hicimos un reconocimiento a cinco emigrantes retornados en un acto muy emotivo con la actuación del Orfeón Leonés, en el que les obsequiamos con una placa de La Virgen del Camino. Por la tarde, 100 personas participaron en la I Feria del Emigrante Leonés, disfrutando con su entrada podían disfrutar de una visita al Museo, una degustación gastronómica con tacos, Corona y Flor de Jamaica y una actuación de Mariachis.

En el mes de Julio participamos en dos cursos de verano de la Universidad de León relacionados con la emigración:

Por un lado, en el curso titulado “Migraciones Contemporáneas”, celebrado los días 5 y 6 de julio, en el que los alumnos del citado curso, disfrutaron de una visita guiada al Museo de manos de D.Adrián Ocaña, nuestro alumno becado en la Universidad de León.

Por otro lado, la Directora del Museo y de la Fundación intervino en el curso “La ciudadanía española en el exterior. Dificultades en el ejercicio de sus derechos y retos”, con una Ponencia sobre la figura de D. Pablo Díez





Fernández. Este curso se celebró de manera telemática los días 17 a 20 de julio.

Los días 13,14 y 15 de octubre, la directora del Museo y de la Fundación participó en el II Congreso Internacional de Centros de Castilla y León en el exterior que se celebró en la ciudad de Salamanca, interviniendo el día 13 por la tarde como ponente y presentando el Museo de la Emigración Leonesa, dando a conocer especialmente, la visita virtual que hemos desarrollado.

Además, con fecha 23 de octubre hemos acompañado al Centro Leonés en Cantabria en el concierto ofrecido por el Coro Universitario de León, bajo la dirección de D. Samuel Rubio, en la Iglesia de San Martín de León.

Hay que hacer una referencia especial a nuestro Altar de Muertos 2023 denominado “Música para el Alma”, que se abrió al público desde el día 11 de octubre hasta el día 19 de noviembre y que atrajo a muchas personas que aprovecharon para conocer nuestro Museo y el grandioso edificio en el que se encuentra. Tuvimos además, cuatro talleres de Catrinas y Catrinees que se desarrollaron los días 28 de octubre y 4 de noviembre.

Asímismo, con la colaboración de la Asociación Belenista Leonesa dispusimos durante la Navidad la posibilidad de visitar el un Belén Solidario expuesto en una de nuestras salas y cuya recaudación fué íntegra para la asociación Alcles León.



Proyectos De Acción Social

ALCLES LEÓN INFANTIL

VIVIENDA PARA FAMILIARES
DE LOS PEQUES



SALA DE DESCANSO
EN PEDIATRÍA



OCIO HOSPITALARIO



ALCLES

Hemos colaborado en un nuevo proyecto que tiene como objetivo general contribuir al abordaje integral de las necesidades de los menores ingresados en el Servicio de Pediatría del Hospital Universitario de León y sus familiares a través de las diferentes líneas de actuación.

- Poner a disposición una vivienda para las familias del Servicio de Pediatría del Hospital Universitario de León y que no residen en nuestra ciudad, y fomentar la hospitalización a domicilio en los casos en los que el menor precise la cercanía del hospital.

- Contribuir con el equipamiento y mantenimiento de una sala de descanso para familiares de los peques en la propia planta de ingreso del servicio de pediatría, donde se encuentran ingresados estos menores y sus familias.

- Promover el ocio y el entretenimiento hospitalario y extrahospitalario, individualmente o en grupo a través de actividades que mejoren su estancia en el hospital.

- Fomentar grupos socioterapéuticos de padres y madres de menores con diferentes patologías.

- Coordinar la colaboración de organismos públicos y privados en este programa de la Asociación.



ASOCIACIÓN ALZHEIMER LEÓN

Hemos apoyado un nuevo proyecto: “NUESTRAS TERTULIAS” que engloba un conjunto de actuaciones y actividades que se enmarcan dentro de la Unidad de memoria de Alzheimer León en la línea de la prevención y activación y reactivación psicosocial, que pretenden orientar a la persona mayor de forma consciente hacia hábitos de vida saludables acordes a sus gustos e intereses que le ayuden a mantener y/o mejorar sus capacidades en esta etapa de la vida en un continuo aprendizaje.

En este intercambio de ideas sobre un tema, consideramos el “debatir” como una de las actividades más enriquecedoras que hay. Abrir nuestra mente, potenciar las habilidades comunicativas, dar nuestra opinión, conocer mejor el mundo que nos rodea. Tratar temas interesantes, actuales y comentarlos con los demás siempre es una buena herramienta para estimularnos.

El objetivo principal del proyecto es facilitar y promover la comunicación, la relación, la expresión, con el fin de satisfacer las necesidades y desarrollar la capacidad de comunicación.



ASOCIACIÓN ALZHEIMER LACIANA

Hemos apoyado desde hace años este proyecto con la restauración de la cubierta y el patio del centro de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer y Otras Demencias de Laciana en Villaseca de Laciana (León). Con estas obras finalizamos la ayuda a esta entidad dejando su centro de día modernizado para el uso de todos sus residentes.

ASOCIACIÓN ALZHEIMER ASTORGA

Esta asociación gestiona un centro de día que ofrece servicio de estancias diurnas y servicio de promoción de la autonomía personal y prevención de la dependencia en horario de mañana y tarde. Asisten personas enfermas de Alzheimer y otras demencias en muchos casos con problemas de movilidad.

La entidad dispone de 3 vehículos adaptados para trasladar a estas personas desde sus domicilios al centro de día y colaboramos para sufragar el transporte de sus usuarios hasta el centro de día que gestionan.

ALDIS SALUD MENTAL- LEÓN - LA BAÑEZA Y CUADROS

Un año más hemos seguido colaborando con esta asociación y completamos la ayuda comprometida para 2023.





ASOCIACIÓN LEONESA DE ENFERMEDADES RARAS

Esta asociación trabaja en la ciudad de León prestando servicios de atención psicológica, información, asesoramiento y rehabilitación para pacientes con enfermedades raras. Un año más hemos seguido colaborando con esta asociación y completamos la ayuda comprometida para 2023.



CLÍNICA SOLIDARIA COL. ODONTÓLOGOS LEÓN

El colegio de odontólogos de León realiza una labor solidaria con su clínica, en la que realizan atención bucodental gratuita a ciudadanos sin recursos derivados desde instituciones sociales.

AMIDOWN LEÓN

Hemos colaborado con esta asociación en la renovación del material informático y colaboramos cada año con su calendario solidario.

*CENTRO ARTESANAL MARAGATO
(Santa Colomba de Somoza- León)*



Hemos colaborado con este centro educativo, ubicado en el pueblo de Santa Colomba de Somoza, en el corazón de la Maragatería y que enseña a los jóvenes oficios que están decayendo, como la Alfarería Artesanal, la Reparación de Calzado y Marroquinería, la Fabricación de Calzado a Medida y la Ortopedia. Cuentan con la capacidad de otorgar a sus alumnos Certificado de Profesionalidad acreditados y avalados a nivel nacional por el Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) y a nivel europeo por la Asociación Húngara de Arte y Artesanía, lo que facilita el acceso al mercado laboral y la movilidad internacional en toda Europa.

El CAM se proyecta en un edificio construido para tal fin, que recoge y cumple todas las necesidades que cada una de las materias ofertadas requiere, tanto a nivel teórico como práctico y en lo que a medios y dotación se refiere, tomando como base un máximo de 15 alumnos por especialidad y curso.

La oferta se destina a diferentes sectores de la población: desde los jóvenes que quieren empezar a formarse como alternativa a la oferta existente en formación universitaria, hasta los profesionales del sector artesanal que quieren ahondar más en una determinada área de la artesanía que ya conoce, sin olvidar a aquellos que desean una reorientación de su carrera profesional.



ASOCIACIÓN CULTURAL GARCÍA I

Hace ya varios años que colaboramos con esta asociación leonesa para la organización de la popular romería tradicional “La Melonera”, que se celebra en la Plaza del Grano. Este año se celebró el día 23 de septiembre, y la jornada se inició con un pasacalle por el barrio que finalizó con la parva, con orujo y galletas de coco. A media mañana se pudieron degustar las porciones de melón y sandía que la asociación reparte cada año al público, amenizado todo ello con la actuación de bailes regionales, por la tarde hubo un nuevo pasacalle y más baile, además de recuperar las ceibas, un nuevo reparto de melones y sandías y finalizó la cita con una ronda y la contrarronda. A lo largo del día, talleres artesanos llegados desde Velilla de la Reina realizaron demostraciones de la transformación de la lana, el vareado de colchones, pasamanería, confección de escapularios o el trenzado de lana en telar. También hubo exposiciones de aperos agrícolas.

ACTIVIDAD ADERLE- FRV

Desde nuestra Fundación hemos colaborado en un programa de respiro familiar para los usuarios de ADERLE, que se concretó en un fin de semana en el Complejo Las Cabañas-Spa de Vegaquemada (León).



ALFAEM

Hemos colaborado año más con ALFAEM en la celebración del torneo solidario de padel que han realizado este año 2023.

CORONACIÓN NTRA. SEÑORA DEL MERCADO (León)

Hemos colaborado con los actos de la Coronación de la Virgen del Mercado (antigua del Camino), que se celebraron entre los días 22 de septiembre y 7 de octubre.

El día 7 de octubre, en un acto multitudinario, fue coronada por el Sr. Obispo en el S.I. Catedral la Virgen del Mercado, siguiéndose a continuación una procesión hasta la Iglesia del Mercado.

En ese recorrido, y por única y primera vez, varias mujeres bautizadas en la Iglesia del Mercado pujaron la imagen de la Virgen unos metros con permiso del Obispo, que otorgó una bula para esa ocasión.





ORFEÓN LEONÉS

Desde nuestra Fundación seguimos becando a ocho orfeonistas juveniles del Orfeón Leonés, así como a llevar su música a otros lugares de España, difundiendo la canción leonesa y nuestro patrimonio inmaterial.

Este año han acudido a la Sierra de Albarracín para ofrecer un cocierto.

JUNTA VECINAL DE VEGAQUEMADA

Seguimos colaborando un año más con la Junta Vecinal de Vegaquemada para el mantenimiento y adecuación de instalaciones.